

LETTRE D'INFORMATION

La jeunesse au cœur de la défense

1^{er} trimestre 2022

Dans ce numéro:

Un nouveau chef | Changement de site JDC | La JDM en Auvergne | A la découverte du Torball

Un nouveau chef !

Après 10 années passées à la tête du Centre du Service National et de la Jeunesse de Clermont-Ferrand, Monsieur Arnaud LAMARTINE a tiré sa révérence pour une nouvelle affectation au bureau représentation de l'Etat de la préfecture de Moulins.

Lui succède désormais, depuis le 1^{er} janvier, le capitaine Stéphane DEGOUTTE.

Auparavant adjoint au chef du CSNJ et chef du Bureau JDC, il reprend dignement le flambeau de la direction du centre.

Engagé au sein de l'armée de l'air il y a 32 ans tout d'abord comme sous-officier en tant que mécanicien, il a ensuite accédé au rang d'officier. Tout droit venu du Service d'Information et de Relations Publiques de l'Armée de l'Air et de l'Espace (SIRPAAE) à Creil, il retrouve sa région natale en 2019.

Bienvenue au capitaine DEGOUTTE !



Changement de site JDC

A l'heure des préparatifs pour Paris2024, le CREPS de Bellerive-sur-Allier (03), se refait une beauté. Ce site historique de JDC ne pouvait dès lors plus nous accueillir.

Afin de pérenniser cette journée pour les jeunes du bassin Vichyssois, nous voilà accueillis au pôle universitaire de Vichy. Ce tout nouveau site d'accueil des JDC, ouvert seulement depuis le 15 février est désormais étrenné par les agents.

Petit clin d'œil à cette journée, alliant l'utile à l'agréable, ce site très accueillant participe également au maintien en condition des effectifs du CSNJ qui peuvent y parcourir jusqu'à 7 ou 8 kilomètres et y gravir plus de 40 étages.



La Journée Défense et Mémoire Nationales en Auvergne



De Vichy (Allier) au nord à Vic-sur-Cère (Cantal) au sud, le mardi 22 février le centre du service national et de la jeunesse de Clermont-Ferrand se trouvait totalement engagé au profit de la jeunesse Auvergnate. En effet, dans un contexte de vacances scolaires et tandis que 6 des 11 personnels présents se trouvaient à Vichy pour une JDC à 8 salles au profit de 300 jeunes, les 5 autres personnels disponibles se sont rendus sur le site du SNU de Vic-sur-Cère pour animer la journée défense et mémoire nationales (JDM).

Au programme pour les 50 jeunes volontaires présents : découverte des enjeux de la défense et de la cyber sécurité, de l'intérêt de perpétuer la mémoire et un scénario « résilience » basé sur une pédagogie active et participative. Les jeunes ayant achevé leur séjour de cohésion de 12 jours pourront maintenant se mettre au service des autres durant 84h ou deux semaines consécutives lors de leur mission d'intérêt général. Un bel engagement à pérenniser et à valoriser.



A la découverte du torball

Le mercredi 16 mars a vu l'aboutissement de plusieurs mois de travail pour Inès et Thomas, volontaires service civique au sein de la cellule relations publiques (CRP). Durant 2h ils ont pu mener leur tournoi d'initiation au torball au gymnase Verlaguet de Clermont-Ferrand.

Le torball ? Petite explication et retour en 1955. Il s'agit d'un sport collectif et d'opposition qui se joue avec un ballon. Il est créé en 1955 dans des centres de réadaptation pour blessés de guerre en Allemagne puis introduit en France en 1970. Aujourd'hui encore il est dédié aux déficients visuels mais ouvert à tous.



Au croisement entre éducation sportive, mémoire historique et inclusion sociale, ce tournoi d'initiation a vu s'affronter dans un parfait esprit olympique des équipes du club local de torball, de la faculté de Sciences et Techniques des Activités Physiques et Sportives (STAPS), filière Activité Physique et Adaptée et Santé (APAS), de l'Association Sport Adapté et Culture (ASAC) de l'Allier ainsi qu'une équipe du CSNJ.

Une belle rencontre labellisée Aux sports jeunes citoyens! qui s'est soldée par une remise de diplômes imprimés en littéral mais aussi en braille à l'ensemble des participants.

Inès et Thomas ont ainsi pu présenter leur projet au Prix Armées Jeunesse dans la catégorie « sport ». Histoire à suivre...



RAPPEL



**Vous voulez joindre par téléphone
le centre du service national et de la jeunesse
de Clermont-Ferrand ?**



**L'organisation de ma JDC,
c'est en ligne !**

Connectez-vous sur



ma JDC.fr
Journée Défense et Citoyenneté

Pourquoi créer votre compte sur majdc.fr ?

- ✓ Pour changer la date et le lieu de votre JDC ;
- ✓ Pour recevoir une convocation dématérialisée ;
- ✓ Pour géo-localiser le site JDC ;
- ✓ Pour retrouver votre attestation de participation.

L'AGENDA

- Mai et Juin : JDC Thématique « Mémoire et Engagement »